

第2回 南風原町まち・ひと・しごと創生総合戦略審議会 議事要旨

1 開催日時

令和7年11月26日（水）10：00～12：00

2 開催場所

南風原町役場 3階庁議室

3 出席者

項目		名前	活動、所属等
審議会 委員	住民	知念 功	町民公募
		仲村渠 苗子	町民公募
	産業界	金城 宏孝	南風原町商工会長
		大城 恵美	株式会社近代美術代表取締役社長
	教育機関	島袋 隆志	沖縄大学経法商学部経法商学科教授
	金融機関	金子 公洋	株式会社琉球銀行南風原支店長
		安谷屋 正人	株式会社沖縄銀行南風原支店長
担当部長	労働団体	東江 聰	イオン琉球労働組合中央執行副委員長
		新垣	総務部長
		儀間	民生部長
		山城	経済建設部長
		与那嶺	教育部長
欠席	仲里 誠	赤嶺	議会事務局長
		沖縄県農業協同組合南風原支店長	
事務局		企画財政課	

4 次第

1. 開会
 2. 議事
- 令和6年度南風原町まち・ひと・しごと創生総合戦略の取組状況について答申（案）
3. その他
 4. 閉会

5 会議資料

- ・令和7年度 第2回南風原町まち・ひと・しごと創生総合戦略審議会 次第
- 資料－1 令和6年度南風原町まち・ひと・しごと創生総合戦略の取組状況について答申（案）

6 議事内容

1. 開会

2. 議事

令和6年度南風原町まち・ひと・しごと創生総合戦略の取組状況について答申（案）

○事務局より、答申（案）の読み上げ。

会長）事務局より答申（案）の説明がありました。主に4点となっていますが、特に2番の災害時における要支援者の把握に努め、地域コミュニティの体制強化を図りつつ、地域全体で支え合う仕組みを構築すること。については先日の断水の件がありました。いろいろなメディアを通じて、突然水が止まるということで、スーパーなどから水がなくなったと聞いています。そうした情報もきちんと伝わるような地域コミュニティの体制になっているかどうかも、突然起きた事故ですが社会実験の1つとして体験できたのではないかというふうに思います。2番についてではなくても、表現の仕方も含めてご意見があればいただき、修正をおこなって町長に答申まで行えたらと思います。

会長）今回は情報がいち早く流れたなど感じています。ニュースで報道されてすぐに節水にご協力くださいとの情報が流れ、迅速に対応している印象を受けました。ですが、防災無線でも英語であったり、聴覚障がい者への情報伝達という機能に関しては問題を感じています。

委員）民生委員としても活動しているのでその立場から発言すると、各地区に民生委員がいて安全マップを作成しています。そちらを活用し隣近所や地域に住んでいる一人暮らしの人を誘導するなど連携を行っています。

委員）要支援者だけではなく、外国人や高齢者などもっと平たく、幅広に表現できないでしょうか。

民生部長）要支援者との言葉に、外国人や高齢者等も含まれています。

委員）地域コミュニティという表現についてですが、地域全体・地域の企業や住民を含め、わかりやすく表現できないでしょうか。

事務局）南風原町のまちづくり基本条例の中で、住民の定義としてそこの住む住民だけでなく、企業や関係団体、職場が町にありそこで働く職員を含めて住民として捉えています。

委員) 災害時における要支援者の把握に努めと最初に記載されていますが、地域コミュニティの体制強化がまず最優先かと考えています。また災害時のみならず、日常生活から支援を要する者の把握が必要だと思います。日頃からのような表現を追加してほしいです。

事務局) 災害時という表現は削除し、日常からという表現に変更した方がいいですか。

委員) 災害時という表現は残してほしいです。

会長) それでは、地域コミュニティの体制強化を図り、日常及び災害時における支援を要する者の把握に努め、地域全体で支え合う仕組みを構築すること。と修正してよろしいでしょうか。その他 3 番、4 番について修正は必要ないでしょうか。特にないようでしたら以上の内容で答申案を修正し、答申したいと思いますがよろしいでしょうか。

委員) 異議なし

会長) それでは以上の内容で答申をいたします。ありがとうございました。

事務局) それでは令和 7 年度 第 2 回南風原町まち・ひと・しごと創生総合戦略審議会を閉会したいと思います。引き続き町長へ答申を行いたいと思います。

事務局) それでは会長より町長へ答申をお願いします。

会長) 答申の読み上げ

事務局) ただいま会長から町長へ答申を行いました。それでは町長より審議会の皆様へ、一言あいさつをお願いします。

町長) あいさつ

事務局) 町長ありがとうございました。今回の答申を受け、今後も職員一丸となって、まち・ひと・しごと創生総合戦略に掲げた施策にしっかりと取り組んで行きたいと思います。委員の皆様におかれましてはお忙しいところ、審議会にご出席いただきありがとうございました。また、委員の任期が 2 年となっておりますので、期間中に効果検証等について会議を開催することができますので、その際はご協力よろしくお願ひいたします。それではこちらをもちまして会を終了いたします。ありがとうございました。